

#EXPRESSION POLITIQUE

QUEL DÉBAT PUBLIC VOULONS-NOUS ?



Fabienne Sents



Laurent Godard



Cécile Frolot



Damien Puygèner



Guillaume Bras

La rétrospective 2024 dans le dernier Voreppe Emoi nous présente une commune dynamique, festive, dans le lien, aux associations nombreuses et bien impliquées dans la vie locale.

Et c'est vrai, Voreppe est tout cela.

Mais, en 2024, nous faisons le constat que les réunions publiques, les temps de présentation des projets à venir que ce soit au niveau des quartiers ou de la commune plus largement, se sont tendus.

Les échanges sont devenus plus agressifs, allant vers une opposition systématique sans propositions.

Nous-mêmes avons largement dénoncé les difficultés de la majorité à coconstruire la réflexion avec les habitants et connaissons les frustrations que cela peut générer ; mais nous ne devons pas oublier que même si l'on n'est pas d'accord, même si l'on déplore l'insuffisance de la concertation ou les modalités de sa mise en place,

les projets ne peuvent se construire par l'addition d'intérêts particuliers mais bien par des échanges constructifs nourris d'opinions diverses.

Depuis plusieurs années déjà, nous constatons la place de plus en plus grande de la désinformation, de la réécriture de l'histoire, des « fake news », des discours simplistes, du déclin de l'acceptation de la parole scientifique, de l'agressivité verbale dans les médias et il serait vain de croire que Voreppe peut échapper à cette réalité.

Les règles nationales notamment en matière d'urbanisme ne s'arrêtent pas aux portes de Voreppe, la fracture sociale ne s'arrête pas aux portes de Voreppe, les effets du dérèglement climatique ne s'arrêtent pas aux portes de Voreppe... Nous ne vivons pas dans une bulle : tous les discours qui mythifient un passé révolu, qui alimentent le repli sur soi, qui font croire à la toute puissance des Maires face aux réglementations ne peuvent en aucun cas rassembler les Voreppins pour avancer sur des projets communs, pour adapter notre commune aux réalités d'aujourd'hui et enjeux de demain, pour que tous ses habitants s'y sentent bien.

Malgré souvent la difficulté d'accéder à l'information, malgré pour nous aussi la frustration de ne pas voir nos propositions étudiées, de ne pouvoir prendre part aux débats plus en amont des projets, nous sommes présents, en commission, au conseil municipal, dans nos écrits, nous exprimons nos désaccords mais surtout faisons en sorte de proposer des alternatives crédibles.

Chaque Voreppin est légitime à intervenir dans les débats, à échanger et proposer des idées, et il doit pouvoir le faire dans un climat apaisé et avec le souci de comprendre le point de vue de l'autre pour, ensemble, créer le Voreppe de demain.

Le groupe VoreppeAvenir
<http://VoreppeAvenir.fr>

VOREPPE, VILLE ATTRACTIVE

Les derniers chiffres de recensement (dossier complet à retrouver sur le site www.insee.fr) ont été publiés en fin d'année 2024. À ce titre il est fait mention d'une population municipale de 9845 habitants sur Voreppe en variation positive de 5,22% par rapport à 2016 et 103 habitants de plus par rapport à 2011 où le chiffre recensé était de 9742 habitants.



Ainsi, à l'instar de l'ensemble du Pays Voironnais nous pouvons nous réjouir de l'attractivité globale du territoire sauf exception sur quelques communes.

Par la richesse de son économie, l'implantation des entreprises et les offres d'emploi contribuent à cette croissance de population et pour Voreppe notamment grâce à la zone de Centr'Alp.

Associés à ce dynamisme économique les services divers sont également implantés tant sur la commune que sur le Pays Voironnais (hôpital, aides à domicile...).

En matière d'offres commerciales les habitants trouvent la plupart des biens et produits sur le secteur.

Concernant Voreppe nous avons retrouvé de nouveaux habitants en permettant une diversification de l'offre des logements tout en restant sur un ratio de 56% de maisons individuelles versus 57% en 2010.

Toutefois la baisse de la taille des ménages se confirme avec un nombre moyen d'occupants de 2,28 par logement contre 2,93 en 1999.

La part des plus âgés d'entre nous est, comme partout en France, certes importante mais un frémissement dans le renouvellement des générations s'amorce : en 2024, nous avons enregistré 97 naissances, soit 13 de plus qu'en 2023. Si la tendance se confirme, cela se traduira à moyen terme, par un rééquilibrage de la pyramide des âges et un rajeunissement de la population significatifs.

Les habitants de Voreppe, nouveaux comme anciens, se réjouissent de trouver tout à la fois un environnement nature, des services, des loisirs pour petits et grands, des facilités de transport, des associations dynamiques et actives, des espaces de rencontres...

À l'heure où certains déplorent ou contestent les apports de nouveaux habitants, il est bon de rappeler qu'une ville n'est rien sans celles et ceux qui la composent.

Nous sommes attachés à éviter tout déclin de notre ville et c'est pourquoi nous nous engageons à permettre à tous ceux et celles qui souhaitent s'installer à Voreppe ou qui y vivent de plus longue date à évoluer dans un cadre agréable.

Ne pas se contenter d'observer mais accompagner, impulser des actions et des politiques publiques en faveur de tous est notre objectif afin que, pour aujourd'hui mais aussi pour les années à venir, Voreppe reste et conforte sa place de deuxième ville du Pays Voironnais.

Vos élus de Vivons Voreppe 2020